

# 2009あいち平和行進ニュース



2009. 5. 31 No.1 ☎052-932-3219 FAX052-931-2651 愛知県原水協内  
職場・地域・学園での取り組み、情報をお知らせ下さい。ニュースにします。

## 2009年あいち平和行進スローガン！

- 核兵器も戦争もない平和で公正な世界をめざしてともに歩こう！-
- ☆2010年NPT再検討会議へ、核兵器廃絶の声を届けよう！
- ☆非核3原則を守り、非核・平和を大切にする街をつくろう！
- ☆9条大好き世界へひろげよう！
- ☆被爆者に連帯し、原爆症認定訴訟に勝利しよう！
- ☆ノーモア・ヒロシマ！ノーモア・ナガサキ！ノーモア・ヒバクシャ！
- ☆原水爆禁止2009年世界大会を成功させよう！

湖西・西部公民館前広場(静岡)→桜丘高校コース12.6km  
行進参加1,200名以上 沿道募金 6,500円  
「アピール：核兵器のない世界を」の署名 171筆

## ー52回目の平和行進、県内スタートー

### 核兵器廃絶をめぐる情勢は大きく変化！ 原爆症認定訴訟は何としても勝利をしよう！

東京ー広島コース全国通し行進者、松本英治さん（日本のうたごえ協議会推薦）、生協リレー行進者、宮下貴行さん（わかやま市民生協）の参加をえて、愛知の行進がスタートしました。静岡の行進団が到着するまで雨模様でしたが、引継ぎ集会はからっと晴れての開催となりました。今回、愛知県内を通し行進、リレー行進する皆さんは16名、新人4名を加えての強力でフレッシュな行進団となりました。お馴染みの、元気な年金者組合のみなさん、めいきん生協の女性陣、うたごえメンバーに加えて、建交労からは何と現役の労働者が参加されました。日曜日という条件もあり、この間にない、にぎやかな引継ぎ集会と行進団になりました。また、桜丘高校の学生のみなさんは、今回原爆の火をもつての参加となり、参加者一同大感激の行進ともなりました。

## ●引継ぎ集会（静岡・愛知）約650名の参加で元気に開催



2009年平和行進、静岡から愛知への引き継ぎ集会在、湖西市南上ノ原公園で、静岡、愛知、両方から650名の参加で行われました。静岡側から県実行委員会を代表して大和忠雄さん（静岡県原水爆被害者の会副会長）と桑山源龍さん（宗教者平和懇談会）が挨拶。続いて、全国通し行進者とわかやま市民生協の方からご挨拶。松本さんは、基地の多い神奈川、富士に砲弾を撃ち込む東富士の現状、町中に基地が居座る浜松などの様子を報告しつつ、神戸方式を全国にひろげたい熱い気持ちも訴えられました。引き渡し式は、”愛知のうたごえ”のみなさんによるうたごえの中行われ、あちこちで握手と記念写真をとる姿がみられました。続いて、愛知側から県原水協の沢田昭二理事長から歓迎の挨拶がされました。沢田氏は、オバマ米大統領が核兵器廃絶に本気で取り組もうとしている中、日本政府が核にしがみついた政策で足を引っ張る事態を批判。愛知の遠藤さん（愛知県原水爆被災者の会事務局長）、静岡の河本さん（静岡県原水爆被害者の会会長）からそれぞれ被爆者の決意を発言。先の東

京行動のホットな報告と、大事な闘いの局面になっている原爆症認定訴訟の問題を話されました。みかわ市民生協の水野さんから、「被爆者支援のアピール」の提案がされ、参加者一同拍手で確認しました。うたごえメンバーによる「いのちをかけて」などをみんなで合唱し、東三河を共に歩く会・代表の高橋さんの締めで集会をおえ、元気にしゅっぱーつ。みなさんより、オバマ氏の発言への大きな評価、北朝鮮核実験への怒り、日本政府の間われる立場などこもごも語られました。

### ◆ 2009 あいち平和行進を励ます桜丘学園の集い



1年生の和太鼓、最高だね！休みの日なのに、こんなにいっぱい歓迎！

休みだったこともあり、和太鼓のメンバーだけでなく、いろいろの部活動をやっていた高校生も部活動を中断して、歓迎の輪の中に参加してくれました。教員、高校生が一体となった歓迎ぶりは、いつも気持ち熱く“じーん”なりますよね。また、総勢300人を超える参加となった集いで、教職員組合委員長の渡辺学さんが、「平和・核兵器廃絶はあらゆる人の主義主張を超えた願い、その思いは大人も高校生も同じです。だからこそ、日曜日の今日、これだけの生徒が集まったのです」のご挨拶、とてもうれしくなりました。1年生の和太鼓、良かったですよね。

本日の締めを安間慎さん（東三河共に歩く会・副代表）より行われ、募金隊のリーダーを務めた、渡辺さん（豊橋市職労）から、沿道募金6,500円、署名171筆と報告され、大きな拍手に包まれました。ともに行動した、長坂圭造豊橋市職労委員長からも、「オバマの発言をみんなが知っている。こんなに署名が集まるなんて、未来があるね」と感想をよせていただきました。

◇いつもの、おつけもの（3種類）、おやつ、つめたーいお茶、凍ったゼリー、ほんとうーにありがとうございます！元気でした！大好評！西ノ山公園での「コープ岩田運営委員会」の皆さん、ありがとう。

大阪高裁と東京高裁も勝訴し、現在18連勝！もう待てません！国・厚生労働省は、原告被爆者の306人全員の救済を！被爆の実態に見合った認定制度の実現を！

5月28日、東京高等裁判所は、原爆症認定集団訴訟東京第一次訴訟について、1名を除くすべての未認定原告および1名の未認定疾病について勝訴とする判決を言い渡しました。原爆症認定訴訟は、6年前の最初の提訴以来これで18度目の原告側勝訴となりました。

もともとこの訴訟は、人類史上前例のない原爆被害という反人道的犯罪に対し、救済にあたるべき国が被害の実態を直視せず、実情に反した行政を続けてきたことに起因しており、これまで18回の判決は、すべて国に対して被害の実態に即した認定行政に改めるよう強く促すものとなっています。国はこれまで、地裁での敗訴を控訴し、際限なく争う姿勢を取り続けてきました。しかし、司法判断の大勢はすでに決っています。被爆後64年苦しんできた被爆者にたいして、これ以上、無為に解決を引き延ばすべきではありません。

私たちは、国・厚労省がこれ以上問題の解決を引き延ばすことをやめ、勝訴原告の認定をはじめ原告全員の救済をはかり、訴訟の全面解決を図るよう強く要求します。また、司法判断を謙虚に受け止め、肝機能障害や甲状腺機能障害の積極認定など被害の実情に即した認定基準の再改定にただちに取組むよう強く求めるものです。

### 6 / 1 (月) のコース

- ① 豊橋市役所→小坂井町役場（休憩）→御津生涯学習センター（昼食）→大塚公民館（休憩）  
9:00出発 11:00~11:35 12:40~13:30 14:50  
→若宮公園（休憩）→蒲郡市役所到着・終結集会  
16:00 17:00 17:20~18:05
- ② 豊川稲荷公園→小坂井町役場①に合流 ■ 6 / 2 (火) のコースは、岡崎市役所近く  
9:25出発 11:00 両町公園が出发です。集会は9:00からです。

